

# Le jeu de la corde

## Qu'est-ce que le Jeu de la corde ?

## Le jeu se déroule comme le jeu de la corde basque. Sur une place, des militants avec des pancartes

représentant le camp de la finance (cf descriptif technique ci-dessous) se mettent à un bout d'une corde. A l'autre bout de la corde s'installent des militants représentant les peuples européens ou le peuple tout court. Chaque groupe, à un bout, est invité à tirer. Entre les 2 camps, du scotch délimite la frontière entre « l'Europe de l'austérité » et « Place au peuple ».

### 2 animateurs haranquent la foule.

L'un-e joue le rôle du journaliste fidèle au système qui en appelle à être raisonnable, pragmatique et à soutenir les seules politiques possibles et donc invite les citoyen-ne-s présents à tirer la corde du côté de la finance.

L'autre joue l'élu-e du peuple et invite à soutenir les peuples contre le diktat de la finance. Les militant-e-s présent-e-s pour distribuer les tracts l'aide également à attirer les citoyen-ne-s à s'impliquer et à tirer du bon côté pour faire gagner les peuples.

## Objectifs de l'action ?

Cette action vise à sensibiliser contre le diktat de la finance imposé par l'Union Européenne et les gouvernements européens qui profitent de la crise pour imposer aux peuples leur politique d'austérité.

## Organisation

## Eléments techniques de l'action :

Le lieu : choisir une place fréquentée ou aux abords d'un marché, d'une manifestation dont la thématique s'y prêterait. Il faut avoir une place suffisante pour se déployer. Ce peut être également le hall d'un meetina.

La durée : l'action peut se dérouler en 5 à 10 minutes et être reproduite 2 à 3 fois si souhaité.

## Matériel nécessaire :

- Une grosse corde
- Des panneaux : « Banquiers », « BCE », « Agences de notation », « Spéculateurs »,
  - « Sarkozv », « Merkel », « Medef »
- Du gros scotch pour le sol à scotcher sur environ 3 mètres et placer de chaque côté 2 panneaux (en papier ou en toile) au sol avec comme inscription « L'Europe de l'austérité », « Place au peuple »
- Facultatif: des panneaux ou des T-shirts représentant soit tout simplement le Front de Gauche ou bien les drapeaux grec, espagnol, portugais, allemand, anglais, français... et le slogan « L'Europe de l'austérité pour nous c'est non »
- Une sono (pas obligatoire selon la sonorité du lieu) avec 2 micros ou 2 micros cravate
- Un tract Front de Gauche
- Une table militante pour tracts, éventuellement des boissons pour un temps convivial et surtout la liste d'appui de soutien à Jean-Luc Mélenchon, des programmes L'Humain d'abord
- Des autocollants, affiches et drapeaux pour « habiter » l'espace de l'action

#### Mobilisation

#### Effectifs militants

- 4 à 6 militants pour le camps de la finance et autant pour le camp des peuples, voire plus
- 1 à 2 animateurs de l'action
- 3 camarades pour distribuer les tracts tout
- 1 militant qui tient la table

#### Communication

#### Prévoir en amont :

- Un communiqué de presse et un rappel téléphonique aux médias locaux pour assurer la couverture de l'action
- Lancer l'annonce de l'action par mel, site. Facebook...
- Prévoir de prendre des photos et filmer l'initiative
- Anticiper un responsable pour rédiger un article pour le site local du Front de Gauche et le site Place au peuple

## Conseils d'expériences

## Dialogues possibles pour les 2 animateurs et les militants placés de chaque côté de la corde :

- Le/la journaliste voué au système :
  - « Mesdames et messieurs, c'est la crise financière. On ne peut faire autrement. Les peuples doivent être raisonnables et rassurer les marchés. L'austérité doit s'imposer aux peuples. Nous ne pouvons maintenir tous ces acquis sociaux archaïques. Venez aider les belles personnes responsables à appliquer les directives européennes, les préconisations du FMI, les plans de rigueur de nos gouvernements. Soutenez Sarkozy et Merkel et leur nouveau traité européen. Soutenez nos braves banquiers et spéculateurs – tirez de ce côté de la corde ! »

#### L'élu-e du peuple :

- « En 2005 déjà nous les avions prévenus ! Nous avions voté contre le traité européen imposant une Europe libérale antidémocratique ! Regardez-les, ils profitent de la crise dont ils sont responsables pour en faire payer la facture aux peuples! Ils veulent casser nos retraites, baisser nos salaires, nous imposer la précarité et la misère, et engager l'Europe dans une terrible récession historique ! Ne les laissons pas faire, nous sommes plus nombreux qu'eux. Venez soutenir les peuples contre l'austérité. L'heure est à la révolution citoyenne ! Avec le Front de Gauche, nous on peut les dégager! Tirez la corde du côté des peuples ! »
- Du côté de la finance : « Cac-40, Cac-40 hé! », « Laissez nous faire nos profits! », « Il faut baisser les salaires ! ». « Peuples de fainéants! », « Travaillez plus, qu'on profite plus!»
- Du côté des peuples : « On paiera pas votre crise! », « Défendons nos retraites! », « On veut garder nos droits et nos services publics ! »

#### Conseils:

Les 5 premières minutes, les militants doivent tirer sans forcer afin de ne pas précipiter l'issue du ieu. Il faut attendre que suffisamment de citoyen-ne-s s'engagent d'un côté de la corde (si possible plus nombreux du bon côté!) afin que l'animation du jeu permette l'implication recherchée dans la mise en scène de la révolution citovenne.

